

Declaración sobre las Generaciones Futuras



BIMUN
MÉXICO 2025

La Declaración sobre las Generaciones Futuras, (Anexo II del Pacto del Futuro) refiriéndose a niños, adolescentes y jóvenes, así como aquellas que aún no existen y recibirán este planeta, serán fundamentales para impulsar el cambio hacia la paz, los derechos humanos y el desarrollo sostenible. Sin embargo, las decisiones actuales seguirán afectando, como la pobreza, la desigualdad y la vulneración de sus derechos. Debemos tomar decisiones hoy que protejan sus intereses y garanticen un futuro justo y próspero.

Es vital reconocer a los jóvenes como agentes de cambio, preparar su desarrollo social y económico, y fomentar su participación en la toma de decisiones. Además, debemos proteger sus derechos, especialmente de mujeres, niñas y personas con discapacidad, erradicando la discriminación y las barreras que impiden su potencial.

Para lograrlo, es necesario abordar temas como la pobreza, el hambre, la igualdad de género, y la protección del medio ambiente, promoviendo la solidaridad intergeneracional. También es clave el uso ético de la ciencia y tecnología, con un enfoque en equidad y cooperación internacional. Asegurar la inclusión de todas las personas y erradicar el racismo y la intolerancia es fundamental para un futuro sostenible. Se tocarán 3 temas en específico: Reconocimiento de la juventud como agente de cambio, compromiso hacia las generaciones futuras y acciones específicas, que tendrá 3 subtemas; inversión en desarrollo social y económico, participación significativa y por último protección de derechos y fomento de la inclusión.

La clave es tomar decisiones intergeneracionales que favorezcan un futuro próspero y justo para todos mediante los principios rectores, compromisos, acciones señalados en esta Declaración.

Finalmente, se debe promover un sistema multilateral que garantice un entorno justo, transparente y seguro. La Asamblea General de la ONU adoptó la Declaración sobre las Generaciones Futuras, comprometiéndose a tomar en cuenta sus intereses en la toma de decisiones, con un seguimiento para evaluar su implementación.

